

Die Zukunft von “Too Big to Fail”



(Zürich, 1. Oktober 2025) Nach der dramatischen Rettung der Credit Suisse steht das Schweizer Finanzsystem an einem Wendepunkt. Das neue foraus Eventpapier *Too Urgent to Rush* bietet eine Analyse der geplanten «Too Big to Fail»-Reformen. Im Zentrum steht die Frage, wie die Schweiz ihre Bankenregulierung so weiterentwickeln kann, dass die Stabilität steigt, ohne die internationale Wettbewerbsfähigkeit zu gefährden. Eine Debatte, die Politik und Medien derzeit intensiv beschäftigt.

Der Bundesrat reagierte am 6. Juni 2025 mit einem Reformpaket aus 23 Massnahmen. Vorgesehen sind unter anderem höhere Eigenkapitalanforderungen, die gesetzliche Verankerung des Public Liquidity Backstop sowie erweiterte Kompetenzen für die FINMA. Das Eventpapier von foraus ordnet diese Vorschläge ein, beleuchtet ihre ökonomischen und aussenpolitischen Dimensionen und zeigt auf, wo gezielt nachgeschärfzt werden sollte. So plädiert das Papier etwa für eine stärkere internationale Abstimmung bei Bankenabwicklungen und für eine risikogerechte Bepreisung staatlicher Stützungen, damit Fehlanreize gar nicht erst entstehen.

«*The TBTF issue presents a moral and political challenge for liberal democracies. [...] Certain mechanisms need to be in place to sever the ties between corporations and public funds.*», schreibt Pascal Bührig, Policy Fellow bei foraus und Autor des Papiers.

[Publikation lesen]

Am Dienstag, 7. Oktober um 18:00 Uhr im Zentrum Glockenhof in Zürich diskutiert foraus in Zusammenarbeit mit SWI [swissinfo.ch](#) im Rahmen einer Live-Aufnahme des Podcasts «Geldcast» genau diese Thematik mit den folgenden Gästen: **Pascal Bührig** (Policy Fellow), **Dr. Prof. Yvan Lengwiler** (Universität Basel und ehem. Mitglied des Verwaltungsrats der FINMA), Moderator **Fabio Canetg** (Geldökonom und Host des «Geldcast» bei SWI [swissinfo.ch](#)). Damit bietet der Abend einen seltenen Einblick in die nächste Phase der Schweizer Finanzarchitektur – aus erster Hand und mit Raum für kritische Nachfragen.

Medienvertreter:innen sind herzlich eingeladen. Kurzinterviews mit den Diskutierenden sind direkt im Anschluss an den offiziellen Teil möglich und können auf Anfrage koordiniert werden. Bei Interesse an einer Teilnahme und/oder Berichterstattung, melden Sie sich bitte direkt bei Prachi Saxena, Medienverantwortliche bei foraus.

Kontakt

Prachi Saxena, Medien und Kommunikation Managerin

prachi.saxena@foraus.ch

Über foraus – Forum Aussenpolitik

foraus ist der partizipative Schweizer Think Tank zur Aussenpolitik. Als dynamische Grassroots-Community junger Menschen prägen wir die Aussenpolitik, beeinflussen die Art und Weise, wie Aussenpolitik gemacht wird, fördern neue Stimmen und verschaffen ihnen Gehör – innerhalb der Schweiz wie auch international. Wir stehen für evidenzbasierte und qualitativ hochwertige Inhalte mit konstruktiven politischen Handlungsempfehlungen und organisieren Veranstaltungen, die zum Denken anregen. Zudem entwickeln wir innovative Tools für mehr Engagement und Wirkung, mit dem Ziel, globale Herausforderungen anzugehen.

FR:

(Zurich, le 1er octobre 2025) – Le système financier suisse se trouve à un tournant après le sauvetage dramatique de Crédit Suisse. Le papier d'événement du foraus, intitulé *Too Urgent to Rush*, propose une analyse des réformes prévues dans le cadre du régime « Too Big to Fail ». La question centrale est de savoir comment la Suisse peut renforcer sa réglementation bancaire pour accroître la stabilité sans compromettre sa compétitivité internationale – un débat qui occupe actuellement intensément la sphère politique et médiatique.

La crise de Crédit Suisse a démontré que même le dispositif suisse, réputé comme l'un des plus stricts, présentait des faiblesses décisives. Le 6 juin 2025, le Conseil fédéral a réagi en annonçant un plan comprenant 23 mesures. Parmi celles-ci figurent notamment des exigences accrues en matière de fonds propres, l'ancrage légal du *Public Liquidity Backstop* ainsi que des compétences élargies pour la FINMA. Le papier d'événement du foraus examine ces propositions, en expose les aspects économiques et de politique extérieure et identifie les points qui nécessitent un renforcement ciblé. Il plaide, notamment, pour une coordination internationale renforcée lors des résolutions bancaires ainsi que pour une tarification plus conforme aux risques des soutiens publics, afin d'éviter la création d'incitations perverses.

« *The TBTF issue presents a moral and political challenge for liberal democracies. [...] Certain mechanisms need to be in place to sever the ties between corporations and public funds.* », écrit Pascal Bührig, *Policy Fellow* au foraus et auteur du document.

[Lire la publication]

Mardi 7 octobre à 18h00, au Zentrum Glockenhof de Zurich, le foraus discutera précisément de cette thématique en collaboration avec la SWI swissinfo.ch, dans le cadre d'un enregistrement en direct du podcast « Geldcast », en présence des intervenants suivants : Pascal Bührig (*Policy Fellow, foraus*), Dr. Prof. Yvan Lengwiler (Université de Bâle et ancien membre du conseil d'administration de la FINMA), modérés par Fabio Canetg (économiste et animateur du « Geldcast » chez SWI swissinfo.ch), et conclusion par la Dr. Prof. Nina Reiser (Université de Saint-Gall). Cette soirée offrira un aperçu de la prochaine phase de l'architecture financière suisse, de première main, et avec un espace réservé aux questions critiques. Les représentant·e·s des médias sont cordialement invité·e·s. Des entretiens avec les intervenant·e·s seront possibles directement après la partie officielle et pourront être organisés sur demande. En cas d'intérêt pour une participation et/ou une couverture médiatique, merci de contacter directement Prachi Saxena, responsable médias au foraus.

Contact

Prachi Saxena, Responsable Médias et Communication
prachi.saxena@foraus.ch

À propos du foraus – Forum de politique étrangère

Le foraus est le think tank participatif suisse de politique étrangère. Notre communauté active grassroots de jeunes gens influence la politique étrangère, la manière dont elle est développée, et permet à de nouvelles voix de se faire entendre, en Suisse comme à l'international. Nous publions des contenus factuels, de qualité, assortis de recommandations politiques constructives, organisons des événements qui invitent à la réflexion et développons des outils innovants d'impact et d'engagement citoyen, dans le but de relever des défis globaux.